

Estimados debatientes y formadores:

Desde la Asociación Juvenil de Debate Dilema os queremos dejar esta pequeña guía para contextualizar el tema y facilitaros la creación de las líneas argumentales. La pregunta elegida por vosotros para esta XI edición del Torneo de Iniciación al Debate Tres Culturas, como bien ya sabéis, es la siguiente: ¿Es posible frenar el cambio climático manteniendo el sistema productivo actual?

En primer lugar, debemos aceptar que estamos ante una de las crisis más importantes a la par que olvidada: el cambio climático. Es ya una trágica realidad que se expresa en el planeta a través del ascenso de las temperaturas medias. El impacto es tan grave que los casquetes polares se están fundiendo y el nivel del mar está subiendo. Incluso en algunas regiones ya son frecuentes los fenómenos meteorológicos extremos. Y es tal la situación, que los expertos han establecido el 2030 como fecha límite para evitar una catástrofe global. Y sí, es cierto que los factores naturales influyen en este impacto, pero en este debate tienen especial trascendencia las acciones humanas.

Por otro lado, entendemos por sistema productivo actual, el conjunto de recursos que interactúan entre sí dentro de un modelo de mercado basado mayoritariamente en la economía de mercado. Esta se entiende como el sistema que intenta corresponder la demanda con la oferta, por lo que habría que analizar las características de la demanda en la actualidad y cómo repercute o no, en el cambio climático. Además, en relación con las empresas, cada vez hay más protocolos del medio ambiente, leyes y acuerdos entre empresas, aunque no siempre se cumplen.

Así pues, creemos que, para un correcto debate, se deberá analizar a la sociedad y su actitud frente al medio ambiente y cómo esto repercute, o no, a parar moderadamente el cambio climático. Y, por supuesto, en lo que respecta a las empresas, será importante analizar: su forma y actuación productiva, así como el uso y gestión de los recursos naturales. Y todo ello, para poder determinar si finalmente, manteniendo el sistema productivo actual será posible parar moderadamente el gran problema que se nos presenta a la humanidad.

El debate está pues, servido.

